
「２学期の終わりにあたり」
学校長 本 間 博 樹

今日で８８日間の２学期が終了し、明日から、子どもたちが楽しみにしている冬休みに

入ります。「自ら考え、目標をもって挑戦する子」を重点目標に据え、全教職員が心を一つ

にして教育活動を推進してきました。その中で、子どもたち一人一人が目標をもって努力

を積み重ねてきた、そんな２学期だったと感じています。

学習面では、思考力や判断力、表現力を高める授業を意識して進めてきました。また、

ｉＰａｄなどのＩＣＴを使い、情報を集めたり、思考を整理したりしながら主体的な学び

ができるように配慮してきました。さらに、２学期は「出前授業」を実施することができ

ました。漁業に関する学習や樹遠太鼓、書き初めなど、地域の方々にご指導いただき、よ

りよい学びの機会になったと感じています。

行事面では、学習発表会をはじめ、６年生の修学旅行がありました。新型コロナウイル

ス感染症の影響を受け、人数制限や内容の変更などはありましたが、感想などを聞くと、

子どもたちは多くの達成感と満足感を得ることができたようです。

子どもたちの振り返りカードにも、「かけ算の説明を書くのをがんばった。」「友達に優し

くしました。」「廊下を気を付けて歩いた。」など前向きな感想が書かれていました。

これらのことを通して、前の学校だよりにも載せましたが、児童アンケートでは、「自分

にはよいところがある」と評価している児童が前年度より増えていることが何より嬉しい

成果だと思っています。

その他、一人一人のがんばったところや成果については、今年から取り組んでいる「キ

ャリア・パスポート」に書かれています。ご家庭でも話題にしていただき、称賛と励まし

を与えていただければと思います。

さて、明日からは冬休み。クリスマスやお正月をはじめ、楽しみにしていることも多い

と思いますが、自分で立てた計画をしっかりと守り、事故や健康に気を付け、充実した冬

休みを過ごして欲しいと願っています。

９、１０日と児童会が中心となって朝の時間に募金の呼び

かけを行いました。保護者・子どもたち・教職員より、

２６，５６８円もの善意の気持ちが集まりました。ご協力あ

りがとうございました。１４日（火）に児童会を代表して副

会長の今井柚希さんから社会福祉協議会の方へ募金を贈呈し

ました。

７日（火）に今年度３回目の授業参観を実施しました。９月の参観日から成長した姿をお見せすること

ができたでしょうか？子どもたちは、それぞれの教科の中で、一生懸命頑張っていたと思います。
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６年生は国語で、敬語について学習

しました。時と場所、相手に合わせ

て、どのような言葉を使えばいい

か、今後につながる内容でした。

４年生は理科で、水の温まり方の実験をし

ました。３人で役割分担をして、実験結果

をまとめていました。

ひまわり学級は、国語を行いま

した。一文字ずつ丁寧に漢字の

練習をし、２学期の振り返りを

キャリアパスポートを使って行

いました。



１年生が、来年入学する「きらり」のぞう組 町内で習字教室を開いていらっしゃる大坪先

さんの子どもたちに向けて手紙を書きました。 生を講師にお迎えし、書き初めのご指導をして

学習のことや休み時間のことなど学校での楽し いただきました。三枚判という大きさで指導し

い様子を絵も交えてかきました。きっとぞう組 ていただくのは初めてになります。大坪先生か

の皆さんに学校の楽しさが伝わり、入学への期 ら書くときのポイントをについて説明いただ

待が高まるものと思います。 き、その後お手本を書く様子を見ました。一画

ごとの丁寧な指導を子どもたちは真剣に聞いて

いました。お正月より少し早く日本の伝統に親

しんだ有意義な時間でした。

教員の勤務時間が長くなっていることが問題視され、遠別町においても「遠別町立学校における

働き方改革行動計画」が策定され、下記のような取組の方向性が平成３０年に示されました。

・ これまでの働き方を見直し、教職員が業務の質を向上させるとともに、日々の生活や教職人生を豊かにする

ことにより、自らの専門性や人間性を高め、子どもたちに対して効果的な教育活動を行い、教育の質を高め

るといった、働き方改革の目指す理念を共有しながら、取り組みを実行します。

・ 学校における働き方改革は、学校はもとより、国、地方公共団体、さらには家庭、地域等を含めた全ての関

係者が、それぞれの立場で学校種による勤務態様の違いや、毎日子どもと向き合う教職員という仕事の特性

を考慮しつつ、勤務時間の短縮に向けて取り組んでいくことが重要です。

遠別小学校はこの方向性を受け、今まで①スクールサポートスタッフの活用②定時退勤日の個人

設定（月２回）③学級通信の発行を月２回程度にする④個人懇談を希望制にする⑤メール連絡網の

整備⑥評価の２期（前後期）制の導入 ⑦朝の打ち合わせをなくす⑧超過勤務時間の可視化⑨会議や

評価時間等の確保等の取組を行いました。月の超過勤務時間の上限を４５時間以内という目標を立

て、現在１１月の結果では、８９％の教員が目標を達成している状況です。今後も子どもたちへの

教育活動の質を高めつつ、勤務時間の短縮に向けた取組を進めていく所存です。
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６年生は「伝統を守る」と書きました。

保健委員会で主食や主菜、副菜、デザー

トなどに分けて子どもたちに好きな給食の

メニューのアンケートを採りました。その

結果…

主 食１位 あげぱん

主 菜１位 とりのからあげ

副 菜１位 あおのりポテト

デザート１位 やきプリンタルト

となりました。今回のことが、つくっている

人たちへの感謝の気持ちや残食の減少につな

がることを期待しています。
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中学年の部

【秀 作】４年 今 井 華さん

３年 石 田 星 乃さん

３年 髙 橋 柚 葉さん

３年 後 藤 奈 喜さん

【入 選】４年 安 喰 直 大さん

３年 坂 川 華 蘭さん

高学年の部

【特 選】６年 佐々木 亜 子さん

【入 選】６年 山 田 乃 愛さん

６年 愛 場 瑛 太さん

日 曜 行 事 予 定
１ 土 学校閉庁日
２ 日 学校閉庁日
３ 月 学校閉庁日
４ 火 学校閉庁日
５ 水 学校閉庁日
６ 木
７ 金
８ 土
９ 日
１０ 月 成人の日
１１ 火
１２ 水
１３ 木
１４ 金 Ｚｏｏｍで短学活（３～６年）
１５ 土
１６ 日
１７ 月 始業式 ４時間授業
１８ 火 スキー３・４年、１年
１９ 水 学力テスト１～３年
２０ 木 学力テスト１～６年
２１ 金 スキー５・６年、１年 児童会

日課変更日
２２ 土
２３ 日
２４ 月 B日課5時間
２５ 火 スキー３・４年 1～4年5時間

ＰＴＡ役員会
２６ 水 スキー２年 ベルマーク委員会

全校5時間
２７ 木 スキー５・６年、１年 全校5時間
２８ 金 クラブ スクールカウンセラー来校

6年英検ＥＳＧ
２９ 土
３０ 日
３１ 月

・ 町で実施される新春書き初め大会が１月１３日
（木）にマナピィ・２１で行われます。参加する
児童は、９：００～９：３０が受付となっていま
すので、余裕をもって集まるようにしてください。

・ 町から貸与されているiPadを３年生以上の子ど

もたちに冬休み期間中貸し出しました。１月１４
日（金）にＺｏｏｍを使った短学活を実施します。
自宅でつなげてもいいですし、 町の図書館のイ
ンターネット環境で使うこともできます。初めて
の取組となります。保護者の皆様のご協力をお願
いします。詳しい内容は、学校から出されている
プリントをご確認ください。

保健委員会の
給食ランキング


